



Sosialisasi Bijak Gunakan Media Sosial di Desa Kota Tandun, Rokan Hulu

Zulhamid Ridho¹, Farhan Bintang Muzaki Nasution², Naia Nabila rahmadhani³, Raisya Alifia Salsabila⁴, Putri Jelita⁵, Djihan Kania Putri⁶, Willy Arya Fernandes⁷, M. Ridho Elrianda⁸, Rania Azzahra⁹, Aidil Harun Ar Rasyid¹⁰, Kalystha Rabbani Suhaimi¹¹

^{1,2,3,4,5,6,7,8,9,10,11} Universitas Riau

¹Program Studi Agribisnis, Fakultas Pertanian, Universitas Riau

^{2,3,4,6,9,11}Program Studi Akuntansi, Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Riau

⁵Program Studi Ilmu Kelautan, Fakultas Perikanan dan Kelautan, Universitas Riau

⁷Program Studi Manajemen, Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Riau

⁸Program Studi Ilmu Pemerintahan, Fakultas Ilmu Sosial dan Politik, Universitas Riau

¹⁰Program Studi Teknik Mesin, Fakultas Teknik, Universitas Riau

E-mail : zridho@lecturer.unri.ac.id¹, farhan.bintang4522@student.unri.ac.id²,
naia.nabila4410@student.unri.ac.id³, raisya.alifia2041@student.unri.ac.id⁴,
putri.jelita1962@student.unri.ac.id⁵, djihan.kania1283@student.unri.ac.id⁶,
willy.arya5194@student.unri.ac.id⁷, m.ridho4691@student.unri.ac.id⁸,
rania.azzahra2104@student.unri.ac.id⁹, aidil.harun1472@student.unri.ac.id¹⁰,
kalystha.rabbani4583@student.unri.ac.id¹¹

ABSTRAK

Media sosial adalah platform online yang memungkinkan penggunaannya untuk berpartisipasi, berbagi, dan menciptakan konten, termasuk blog, jejaring sosial, wiki, forum, dan dunia virtual. Tujuan dari pengabdian masyarakat ini mengedukasi masyarakat mengenai penggunaan media sosial yang bijak terutama warga desa Kota Tandun, Kecamatan Rokan Hulu. Sosialisasi ini dilaksanakan secara tatap muka. Metode yang digunakan dalam pengabdian masyarakat ini adalah metode langsung dengan sosialisasi dengan bentuk ceramah atau menjelaskan materi berupa teori yang berhubungan dengan tema yang diambil “Saring Sebelum Sharing”. Berdasarkan hasil pelaksanaan kegiatan yang telah dilaksanakan, dapat ditarik beberapa kesimpulan bahwa Peserta memahami bagaimana cara menjadi sipengguna media sosial yang bijak dan dapat memanfaatkan media sosial untuk mengembangkan potensi yang dimiliki serta Peserta mengerti bagaimana cara menyaring dan menyebarkan informasi

yang bijak di media sosial sehingga meminimalisir penyebaran berita hoax.

Kata Kunci : Sosialisasi, Media Sosial, Bijak, Desa Kota Tandun

Abstrack

Social media is an online platform that allows its users to participate, share, and create content, including blogs, social networks, wikis, forums, and virtual worlds. The purpose of this community service is to educate the public about the wise use of social media, especially residents of Kota Tandun Village, Rokan Hulu District. This socialization is carried out face-to-face. The method used in this community service is a direct method with socialization in the form of lectures or explaining material in the form of theories related to the theme taken "Filter Before Sharing". Based on the results of the implementation of the activities that have been carried out, several conclusions can be drawn that Participants understand how to become wise social media users and can use social media to develop their potential and Participants understand how to filter and spread wise information on social media so as to minimize the spread of hoax news.

Keywords: Socialization, Social Media, Wise, Kota Tandun Village

I. PENDAHULUAN

Perkembangan teknologi komunikasi didukung oleh kemajuan dalam teknologi dan jaringan internet. Di era digital saat ini, media sosial telah menjadi bagian integral dari kehidupan sehari-hari, mempengaruhi cara kita berinteraksi, berkomunikasi, dan memperoleh informasi. Media sosial atau juga sering disebut Sosial Media adalah platform online yang memungkinkan penggunaannya untuk berpartisipasi, berbagi, dan menciptakan konten, termasuk blog, jejaring sosial, wiki, forum, dan dunia virtual (Ramadhan, et al., 2022).

Sebuah perusahaan riset dan pemasaran yang berasal dari Singapura, We Are Social, menyatakan bahwa sejak Januari 2014 pengguna internet aktif di Indonesia mencapai 72,7 juta orang, dan hampir sebanyak 98% memiliki akun media sosial. Hal ini membuktikan bahwa dunia maya telah memiliki tempat khusus dalam keseharian kita (cimahikota.go.id, 2017). Tantangan terbesar dalam penggunaan media sosial saat ini adalah penyalahgunaan platform tersebut.

Penggunaan Internet pada zaman ini sudah menjadi suatu keharusan, baik dalam kehidupan sehari-hari atau kebutuhan pekerjaan. Pemanfaatan media sosial pada masa sekarang ini dapat dikatakan menjadi salah satu kebutuhan primer dan memiliki andil penting dalam kehidupan masyarakat, baik untuk hal yang masih bersifat sederhana maupun sampai dengan hal yang bersifat kompleks dalam kegunaannya (Chyntia, et al., 2023). Perkembangan teknologi dan internet sangat

cepat hingga memaksa kita untuk dapat beradaptasi dengan cepat, namun beradaptasi dengan media sosial tidak semudah yang kita kira, banyak dari kita yang kurang bijak dalam menggunakan media sosial hingga melakukan cyber bullying, seperti mencela seseorang dalam kolom komentar hingga mencela suku dan ras (Lestari, Saeni, Rosnan, Kalagison, & M. Rumakat, 2022)

Berdasarkan uraian diatas dapat disimpulkan adanya permasalahan terkait kesadaran dalam penggunaan media sosial disetiap kalangan masyarakat dan rendahnya pengetahuan tentang Undang-Undang yang mengatur penggunaan media sosial. Oleh karena itu, perlu adanya upaya penyuluhan agar mengetahui menjadi penggunaan media sosial yang bijak. Sehingga tim pengabdian dari Universitas Riau terpanggil untuk mengadakan penyuluhan dan sosialisasi yang bertemakan “Sosialisasi Bijak Dalam Menggunakan Media Sosial” yang bertempat di Desa Kota Tandun, Kecamatan Tandun, Kabupaten Rokan Hulu. Kegiatan ini sangat penting dilakukan untuk menumbuhkan kesadaran bijak dalam menggunakan media sosial dan memberikan pengetahuan mengenai mengenai undang-undang yang terkait dengan media sosial pada era teknologi yang canggih saat ini.

II. METODE PELAKSANAAN

Bentuk kegiatan ini adalah Sosialisasi dengan tema:” Saring Sebelum Sharing”. Sedangkan metode yang digunakan adalah metode langsung berupa pengenalan dan penjelasan materi tentang bijak gunakan media sosial. Yang bertujuan untuk mengedukasi masyarakat mengenai penggunaan media sosial yang bijak kepada peserta yang terdiri dari warga desa Kota Tandun. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat dilaksanakan Pada Jumat, 16 Agustus 2024 di Aula Kantor Desa Kota Tandun, Kecamatan Tandun, Kabupaten Rokan Hulu. Kegiatan Sosialisasi ini dimulai dari pembukaan acara yaitu Kata sambutan dari Kepala Desa Kota Tandun, M Tohsin R Siregar, dilanjutkan dengan pemaparan materi oleh Mahasiswa KKN UNRI yang kemudian dilanjutkan dengan sesi tanya jawab dan ditutup dengan sesi foto bersama.

III. HASIL DAN PEMBAHASAN

Penyuluhan dan sosialisasi dengan teknik tatap muka (on the spot training) bertempat di Aula Kantor Desa Kota Tandun, Kecamatan Tandun Kabupaten Rokan Hulu bertujuan untuk mengedukasi masyarakat mengenai penggunaan media sosial yang bijak., agar masyarakat bisa bijak dalam menggunakan media sosial serta mengetahui hukum hukum terkait penggunaan media sosial agar terhindar dari maslah hukum.

Pelaksanaan sosialisasi ini didukung penuh oleh Kepala desa dan Perangkat - perangkatnya dengan memberikan izin untuk menyelenggarakan kegiatan tersebut. Kegiatan penyuluhan dan sosialisasi ini dimulai dengan sambutan dari pihak pondok pesantren dan tim pengabdian. Kemudian dilanjutkan pemambaran materi dari 2 Mahasiswa KKN UNRI yang saling bergantian menyampaikan materi. Dalam presentasinya, tim mahasiswa menjelaskan bahwa media sosial adalah platform online yang memungkinkan penggunanya untuk berpartisipasi, berbagi, dan menciptakan konten, termasuk blog, jejaring sosial, wiki, forum, dan dunia virtual.

Mahasiswa KKN UNRI menekankan pentingnya kebijakan penggunaan media sosial di era revolusi industri 5.0, di mana media sosial telah menjadi bagian tak terpisahkan dari kehidupan sehari-hari dan juga membahas manfaat media sosial, seperti mempelajari hal-hal baru, mendapatkan informasi secara cepat, dan memudahkan komunikasi. Namun, tidak hanya manfaat yang dijelaskan, mahasiswa juga mengingatkan peserta mengenai risiko dan bahaya yang mengintai pengguna media sosial, seperti cyber bullying, penipuan, kecanduan, dan gangguan kesehatan seperti kerusakan mata. Selain itu, Mahasiswa KKN UNRI menyoroti pentingnya memahami regulasi yang mengatur penggunaan media sosial di Indonesia, termasuk UU No. 19 Tahun 2016 dan UU No. 1 Tahun 2024 tentang Informasi dan Transaksi Elektronik (ITE).

Mahasiswa KKN juga memberikan panduan tentang proteksi informasi pribadi dan apa yang bisa terjadi jika seseorang lalai menjaga keamanan data pribadi, seperti pencurian identitas, kerugian finansial, kehilangan reputasi, dan pelanggaran privasi. Peserta sosialisasi tampak antusias mengikuti kegiatan ini dari awal hingga akhir. Sesi tanya jawab di akhir acara juga diwarnai dengan berbagai pertanyaan, seperti bagaimana cara mengamankan akun media sosial dan bagaimana dampak psikologis yang mungkin dialami oleh seorang konten kreator jika menerima komentar negatif berbau rasis. Setelah sesi tanya jawab, kegiatan sosialisasi ditutup dengan foto bersama. Melalui kegiatan ini, diharapkan warga Desa Koto Tandun dapat memahami pentingnya penggunaan media sosial yang bijak dan bertanggung jawab, serta dapat memanfaatkan teknologi digital dengan cara yang positif dan produktif.

IV. KESIMPULAN

Kegiatan pengabdian yang dilakukan di Aula Kantor Desa Tandun pada Jumat, 16 Agustus 2024 dengan tema “Saring Sebelum Sharing” dengan motto "Kukerta Sementara, Bermakna Selamanya". oleh Mahasiswa KKN Universitas Riau membawa respon yang positif dari peserta. Berdasarkan hasil pelaksanaan kegiatan yang telah dilaksanakan, dapat ditarik beberapa kesimpulan

bahwa Peserta memahami bagaimana cara menjadi sipengguna media sosial yang bijak dan dapat memanfaatkan media sosial untuk mengembangkan potensi yang dimiliki serta Peserta mengerti bagaimana cara menyaring dan menyebarkan informasi yang bijak di media sosial sehingga meminimalisir penyebaran berita hoax. Para peserta terlihat sangat antusias dalam mengikuti seluruh rangkaian kegiatan. Dari pihak warga desa Kota Tandun juga menerima dengan sangat baik kegiatan sosialisasi ini. Oleh karena itu, dapat dikatakan bahwa kegiatan pengabdian ini terlaksana dengan baik dan lancar.

UCAPAN TERIMAKASIH

Kami sebagai penulis mengucapkan terimakasih kepada Kepala Desa dan Perangkat-Perangkat Desa Kota Tandun serta warga desa Kota Tandun, Kecamatan Tandun, Kabupaten Rokan Hulu yang sudah membantu dan memberikan dukungan terkait kegiatan sosialisasi ini seperti menyediakan fasilitas ruangan, membantu dalam jadwal kegiatan, dan lain sebagainya sehingga terlaksananya kegiatan pengabdian ini.

DOKUMENTASI KEGIATAN

Berikut adalah beberapa hasil kegiatan dalam pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini.



Gambar 1. Pembukaan Acara



Gambar 2. Pemaparan Materi



Gambar 3.Sesi Tanya Jawab



Gambar 4. Sesi Foto Bersama

DAFTAR PUSTAKA

- Chyntia, E., Fauzan, Faisal, Zalva Andini, C. F., Wardana, D. P., & Irawan, T. (2023). SOSIALISASI BIJAK DALAM MENGGUNAKAN SOSMED DI KALANGAN REMAJA PADA SMA SWASTA ISKANDAR MUDA. *Dedikasi*, 97-103.
- cimahikota.go.id*. (2017, April 27). Retrieved from <https://cimahiota.go.id/index.php/artikel/detail/879-bijak-memanfaatkan-media-sosial>
- Lestari, A., Saeni, A., Rosnan, Kalagison, M. D., & M. Rumakat, L. Q. (2022). Sosialisasi Tentang Penggunaan Media Sosial Untuk Siswa Dan Siswi Sekolah Dasar D Kampung Kuadas Distrik Makbon Kabupaten Sorong. *Journal Of Art, Humanity & Social Studies*, 348-352.
- Ramadhan, Agustiansyah, R., Sirait, N., Ilham, M., Ikhsan, M. M., S, C. L., . . . Pratama, A. W. (2022). SOSIALISASI PENGGUNAAN MEDIA SOSIAL YANG BIJAK DAN AMAN DI SMP MIZAN. *Abdi Jurnal Publikasi*, 169-174.